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書面質詢 

 

以辦事處的減少令澳門公共行政工作人員的數量“人為地＂減少 

就如同蒙騙市民 

 

  

日前，行政法務司司長公開宣稱有意透過行政手段把現時的三萬八千

多名工作人員減至三萬五千名。隨後，行政公職局局長回覆一名議員的書面

質詢時表示，減少人員數量是由於“須要提升人事管理的靈活性，提高招聘

優秀人員的競爭力，進一步提升辦學質量與成效，將來有關制度的修訂，將

以不影響原有人員的薪酬及福利待遇為指導原則＂。 

 

因此，本人提出以下質詢，並要求政府適時給予清楚、準確、連貫及完

整的答覆： 

 

一、 作為自治機構，澳門大學、澳門理工大學和澳門旅遊學院多年來

一直享有行政、財政和財產自治權，在人事招聘和管理方面具有

很大的靈活性。因此，按照當前的制度，政府所謂的窒礙招聘優

秀人員的競爭力和進一步提升辦學質量與成效，當中最大的障礙

是甚麼？在當前的制度下有哪些具體障礙窒礙了辦學的質量與成

效以至將來須作出整改？ 

二、 儘管已有薪酬福利不變的承諾，但是三所大學教育機構的許多工

作人員面對這些變化非常憂慮，因為他們的許多權利可能與公務

員的權利相同且由《澳門公共行政工作人員通則》規範，有關改

變會否嚴重影響他們的權利和違反《基本法》第九十八條的規定？ 

三、 鑒於這些工作人員當中，許多都是公務員團體的代表，那麼當現
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行制度發生變化時，政府會否在作出最終決定前聽取他們的意見？ 

 

澳門特別行政區立法會議員 

高天賜 

2022 年 6 月 6 日 


